

Communiqué de presse
Bienne, le 26 juin 2019

Forum für die Zweisprachigkeit: Neuer Präsident am Ruder

Biel/Bienne, 26. Juni. Nach 12-jähriger statutengemässer Präsidentschaft zieht sich Denis Grisel aus dem Stiftungsrat des Forums für die Zweisprachigkeit zurück. Sein Nachfolger ab heute ist René Graf. Als Leiter des Departements Architektur, Holz und Bau der Berner Fachhochschule ist René Graf nicht nur ein engagierter Verfechter der Zweisprachigkeit, sondern er ist auch überzeugt vom Potenzial der Zweisprachigkeit auf regionaler und kantonaler Ebene.

In den 12 Jahren seiner Präsidentschaft verhalf Denis Grisel dem Forum für die Zweisprachigkeit zu seinem gegenwärtigen Ansehen: Er gestaltete den Stiftungsrat neu und gab ihm eine überregionale Ausrichtung, die sich vor allem auf die Kantone Bern, Freiburg und Valais erstreckt.

Auf seine Anregung hin hat das Forum seine gegenwärtigen Markenzeichen ausgearbeitet wie Sprachtandems, Label der Zwei- bzw. Mehrsprachigkeit oder Barometer der Zweisprachigkeit. Unter seiner Präsidentschaft wurde das Forum vom Bund anerkannt, sodass es nun auf regelmässige finanzielle Unterstützung vom Bundesamt für Kultur zählen kann. Denis Grisel hat ebenfalls für die Annäherung des Forums ans Forum Helveticum gesorgt, das ebenfalls im Bereich der Verständigung in der Schweiz tätig ist. Er ist als Leiter der Berner Wirtschaftsförderung 2018 in den Ruhestand getreten und übergibt nun die Präsidentschaft an René Graf, der seit 2015 Mitglied des Stiftungsrates ist, wo er die Berner Fachhochschule vertritt.

Neuer Präsident sehr engagiert

René Graf leitet das Departement Architektur, Holz und Bau der Berner Fachhochschule und lebt in Orpund. 2018 wurde er in den Rat für französischsprachige Angelegenheiten des zweisprachigen Amtsbezirks Biel gewählt, wo er der Kommission für Ausbildung, Gesundheit und Soziales angehört.

René Graf ist perfekt zweisprachig und setzt sich ohne eine Mühe zu scheuen für den Ausbau der Zweisprachigkeit an der Berner Fachhochschule ein, vor allem auch im Hinblick auf den künftigen Campus, der in Biel/Bienne erstellt werden soll. Auf seine Anregung hin hat die Berner Fachhochschule einen Bereich und eine Kommission für Zweisprachigkeit geschaffen und setzt sich in Biel und Bern für die Schaffung von zweisprachigen Studiengängen ein.

Die Übergabe der Präsidentschaft findet an der Sitzung des Stiftungsrates vom 25. Juni 2019 statt. Wetten, dass René Graf mit der für ihn typischen Einsatzbereitschaft den Aktionsradius des Forums fortführen noch weiter ausbauen wird ? Er kann dabei jedenfalls auf die Mitarbeit des motivierten Forum-Teams zählen.

Mitglieder des Stiftungsrates: Cédric Némitz (Stadt Biel), Vizepräsident, Susanne Obermayer (Institut für Mehrsprachigkeit Freiburg), Simone Hebeisen (Universität Bern), Federica Diemoz (Universität Neuenburg), David Gaffino (Vize-Staatsschreiber Kanton Bern), Marcel Oertle (BEKB), Stéphane Hofmann (SDA-ATS), Emanuel Amrein (Stadt Biel), Beisitzer.

Weitere Informationen:

Denis Grisel, denis.grisel@zweisprachigkeit.ch, 079 323 73 62

René Graf, rene.graf@bfh.ch, 079 473 23 68